

Grand Périgueux



Laure Maugelin, Anaël Carnet, Marie Silar et Anne-Laure Diakhoumpa et leurs enfants, dans le local, en travaux, qui accueillera le café Chrysalide. PHOTO JEAN-CHRISTOPHE SOUMALLET/« SUD OUEST »

Un café pour les petits et les grands

INITIATIVE Plusieurs mamans se sont lancées dans la création d'un lieu d'accueil dédié aux familles. L'idée : partager un moment pendant que les enfants s'amusent

EURDYCE BAILLET
perigueux@sudouest.fr

Sa maison est grande mais parfois, elle y tourne en rond. Et avec trois enfants et une pousette, difficile de toujours savoir où aller. Les cafés sont étroits et les petits bruyants. Résultat, Laure Maugelin, médecin urgentiste à Périgueux, a eu l'idée de créer un café des enfants, dans le quartier Saint-Georges. « C'était l'année dernière, avec ma nounou. On s'est rendu compte qu'il n'y avait pas réellement de lieu adapté à l'accueil des familles, hormis un local au Gour-de-l'Arche et une association qui propose deux ateliers par mois. » Laure Maugelin connaissait déjà le concept pour avoir fréquenté un café similaire à Paris, dans le 19^e. Les deux femmes sont alors parties sur ce modèle.

Depuis, l'association Chrysalide est née, comme un cocon où les petits pourront s'épanouir. Ni garde-rie, ni centre social, ce café des enfants se veut un lieu d'accueil, ouvert aux bambins de 0 à 12 ans et à leurs accompagnants adultes. « On voit la parentalité de manière élargie, insiste l'urgentiste. Les enfants passent souvent plus de temps avec les nounous qu'avec les parents. »

L'accueil est donc ouvert aux assistantes maternelles, aux oncles et tantes, aux grands-parents ou à tout adulte souhaitant venir passer

du temps avec un petit dont il a la garde.

Du café et des pâtisseries

Sur place, ils trouveront un café avec des boissons fraîches, chaudes, et toute une gamme de pâtisseries maison. « On s'inscrit dans la tendance bio, produits locaux, valorisation des circuits courts, parce que ça nous tient à cœur. » Il y aura aussi plusieurs espaces (lire ci-dessous) et régulièrement des ateliers pour les enfants (loisirs créatifs, musique, cuisine, jardinage) et les adultes autour, justement, de la parentalité.

« Notre envie, c'est de créer du

lien entre les gens. Aussi bien entre les enfants qui ne se connaissent pas qu'entre leurs parents. » Le projet a déjà séduit du monde. Autour de Laure Maugelin, la présidente, d'Anaël Carnet, secrétaire de l'association et éducatrice, et d'Anne-Marie Diakhoumpa, secrétaire adjointe et nounou, se sont greffés d'autres bénévoles, comme Sarah Fortin, professeur des écoles à Courlieux-Chamiers et mère de deux enfants.

« Quand je suis arrivée à Périgueux, j'aurais aimé trouver un lieu similaire. Quand on est parent, il y a toujours des moments un peu difficiles, où l'on ne sait pas quoi

Un local actuellement en travaux

Dans le quartier Saint-Georges, à Périgueux, les bénévoles et porteurs du projet ont relevé leurs manches. Mais pour la peinture, elles ont reçu l'aide précieuse de trois jeunes du Chemin, l'association d'insertion qui a un local aux Mondoux. « J'ai présenté le projet aux collègues, explique Anaël Carnet, éducatrice dans la structure. On a pensé que cela pouvait entrer dans le cadre des chantiers éducatifs. » Ainsi, trois garçons âgés entre 16 et 20 ans, et un bénévole, ont peint les murs de ce studio de 87 m². « Ce sont des jeunes qui sont souvent amenés à s'occuper d'autres enfants et qui étaient contents, il me semble, de participer à ce projet. »

Le local a été séparé en plusieurs espaces. L'un est dédié à l'activité café. D'autres seront consacrés plus spécifiquement aux bébés, à la lecture, à la peinture, au dessin ou encore aux jeux de société. Une petite cour, fermée, est aussi à disposition. Sarah Fortin et Laure Maugelin imaginent déjà comment l'aménager, en créant des zones ombragées et en faisant décorer des pots de fleurs aux enfants, lors d'ateliers spécifiques. Chrysalide a de quoi évoluer.

faire, où aller. » Le pari est osé. « Je n'ai jamais lancé une association », sourit Laure Maugelin.

Ouverture mercredi 7 juin

Mais, avec l'aide de la Maison des associations, elle a appris à monter les dossiers. Chrysalide a déjà obtenu des subventions de la Caisse d'allocations familiales (CAF), de la Mutualité sociale agricole (MSA) et de l'Union départementale des associations familiales (Udaf). La Ville de Périgueux met à disposition le local, situé dans le quartier Saint-Georges, rue Jacques-le-Lorrain, derrière l'école maternelle des Barris. L'ouverture est prévue mercredi 7 juin, à 9 h 30, et l'inauguration officielle samedi 23 septembre, à 11 h 30.

PRATIQUE

Le café sera ouvert le lundi et le samedi de 9 h 30 à 12 heures, le mardi et le jeudi de 16 heures à 18 h 30, le mercredi de 9 h 30 à 12 heures et de 15 heures à 18 h 30. Pour l'inscription, ce sont les bénévoles qui le tiennent ouvert. Mais l'association cherche à employer un contrat aidé de 20 heures pour assurer les permanences. Il faut contacter Laure Maugelin au 07 69 62 59 73. Plus de renseignements sur chrysalide-lecafedesenfants.over-blog.com ou par e-mail à chrysalidelecafedesenfants@gmail.com.



LE PIÉTON

S'étonne parfois de la publicité pour d'autres départements que l'on peut voir dans l'agglomération de Périgueux sur des panneaux. Souvent, c'est pour le zoo de La Palmyre, en Charente-Maritime. OK, il est connu dans tout l'Hexagone. Mais le Bipède en avu un l'autre jour sur le Salon du Livre de Villeneuve-sur-Lot (47), alors que ce type de manifestations est déjà très fréquent en Dordogne. Et en allant au cinéma récemment. Le Piéton est tombé sur une pub pour l'aéroport de Limoges (87). Certes, c'est aujourd'hui en Nouvelle-Aquitaine, mais c'est bien plus simple de se rendre à Bergerac, Brive ou Bordeaux...

3e HOME D'ÉTÉ
sur votre article préféré jusqu'au 28 mai
-30%
zkhomedeco.com
Av. Marcel-Paul
Zone commerciale - Boulazac

AGENDA

AUJOURD'HUI

Remcontre-débat. « L'intégrisme économique » avec Eric Berr, maître de conférences en économie à l'université de Bordeaux, membre actif du collectif Les Économistes attentés, à la librairie Les Ruelles à Périgueux, 7, place de l'Arden-Hôtel-de-Ville à 19 h. Entrée libre.

Concert de jazz. Tio Velvet Revolution et Tio In Love With au Paradis galerie-verbale, place Faidherbe à Périgueux, à 21 h. Tarifs : de 10 à 12 €. Gratuit jusqu'à 13 ans.

Spectacle. « Monster Show », au parc des expositions de Marsac-sur-Isle à 18 h.

DEMAIN

Promenade urbaine. « La Cité du Puy Saint-Front au Moyen Âge. Rendez-vous devant l'office de tourisme de Périgueux, 9 bis, place du Coderc, à 15 h. Tarifs : de 3 à 6 €.

ÉTAT CIVIL

Naissances. Axel Kellerson Boucly, Périgueux; Capurine Prades, Coursac; Emma Couderc Gemrouly, Pressignac-Vicq; Logan Baleyte, Neuviç.